

**La Cité Judiciaire, la Faculté de Droit du Mans et le Barreau du Mans organisaient la Nuit du Droit, jeudi 3 octobre 2024, à l'occasion des 66 ans de la constitution Française de 1958. Curieux et experts se sont rassemblés autour de la question de l'IVG (interruption volontaire de grossesse), thème de cette conférence. En fin de soirée, des étudiants ont reconstitué le procès de Bobigny avec émotion.**

La Nuit du Droit s'est déroulée dans la salle Chorus (La Visitation), ancienne salle d'audience du palais de justice du Mans. Anne-Lise Cloarec, avocate au barreau du Mans, et Elodie Thomas, coordinatrice du conseil d'accès au droit de la Sarthe, ont ouvert la soirée.

Blandine Chesneau, conseillère au planning familial, a lancé une première phase de discussion sur l'histoire de l'IVG, mais aussi, sur le rôle du planning familial depuis 1972 et le procès de Bobigny.



Le planning familial.



Guillaume Collart et Maxime Lei.



La Bibliothèque universitaire.

**Deux juristes**, Guillaume Collart (avocat au Barreau du Mans) et Maxime Lei (Maitre de conférence à l'université du Mans) ont ensuite pris la parole pour détailler les changements



liés à la constitutionnalisation de l'IVG officialisée le 8 mars 2024. Leur intervention était ponctuée de questions réponses avec le public autour de la protection de l'avortement pour les femmes.

Dans une autre salle, des affiches sur l'histoire de l'IVG étaient exposées. La bibliothèque universitaire du Mans proposait des ouvrages sur le sujet.



Reconstitution du procès de Bobigny.



deux des étudiants comédiens.



**La Nuit du Droit s'est conclue par une reconstitution du procès de Bobigny**, affaire d'avortement illégal qui, par son étendue publique, aura été un des facteurs de la légalisation de l'avortement. Après cinq semaines d'entraînement, les étudiants en Master 2 Droit Privé Contentieux du Mans se sont mués en comédiens le temps d'une soirée : « **C'était très intéressant de rentrer dans du concret. De plus, lorsqu'il faut défendre des arguments complètement opposés à nos valeurs** », confiait un des protagonistes.

**Photos et Textes : Gwenolé BORREMANS.**



## **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)